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时隔八个月，新赛季的国内女排
赛事重燃战火。自9月18日起，2022
全国女排锦标赛在福建漳州举行，赛
事为期10天。上海女排作为上届全
锦赛的冠军队伍，此番以“归零”心态
重新出发。

陕西全运会结束后，上海女排开
启了新周期的更新换代。年轻队员在
全锦赛期间发挥出色，帮助球队时隔
三年再次拿到全锦赛冠军。不过，受
到人员不整的影响，上海女排今年的
备战并不顺利。主教练王之腾说道：

“我们很高兴看到队伍中共有八名球
员在今年能得到国家队征召，这对她

们的成长很有帮助。不过，很长时间
里我们队内处于人员不整的状态，所
以备战会有些困难。”

八名征调至国家队的球员中，
高意、王唯漪、仲慧一直跟随成年国
家队集训，庄心如、王音迪代表国青
队参加了 U23 亚锦赛，许晓婷代表
中国女排二队参加了女排亚洲杯。
目前，高意、王唯漪仍在国家队中备
战世锦赛，仲慧已经归队并担任队
长，而上赛季获得全锦赛 MVP 的许
晓婷还没能与球队会合，无缘本届
全锦赛。

在人员有限的情况下，上海女排

本次参赛定下了两个目标：其一，通过
比赛检验球员的技战术水平，为今年
联赛找到一套稳定的主力阵容；其二，
通过以老带新的方式为年轻队员提供
锻炼机会，重点提高年轻队员的身体
素质与基本功。王之腾对此表示：“我
们会全力争取好成绩，在此基础上多
给年轻队员一些锻炼机会。因为现在
比赛比较少，所以每一场比赛都要珍
惜。”

9月19日，上海女排迎来全锦赛
首战，以 3 比 2 险胜天津女排，收获
开门红。决胜局中，上海女排一度
以大比分落后，最终凭借全队的努
力连续追分，实现逆转。“出于锻炼
年轻人的角度考虑，我们使用了三
名非常年轻的队员。”王之腾说，“但
今天的比赛整体发挥不太好，没有
打出我们自己的节奏，后续还需要
好好调整。”

2022全国女排锦标赛开幕

上海女排从零出发

继续海外留洋，“琦”实不想走
在新赛季CBA联赛国内球员注册截止之后，周琦的去向成为了外界关注的焦点。

近日，周琦的经纪公司通过社交媒体宣布，球员将在新赛季继续效力海外联赛。这同时
意味着，周琦将连续两年无缘CBA联赛。

专题撰稿 本报记者 薛思佳

去年夏天，周琦曾先后向CBA公
司、中国篮协提起申诉。在仲裁无果
的情况下，最终选择离开新疆队，前往
澳大利亚NBL联赛的墨尔本凤凰队效
力。令人欣慰的是，经过一个赛季在
NBL联赛的磨炼，周琦在国家队展现
出了不错的竞技状态和表现，“我觉得
主要还是比赛质量和训练质量。他们
的竞争是非常激烈的，无论是老队员
还是年轻队员，大家都是处在一个完
全竞争的状态。如果你长时间都处在
一个高质量对抗的环境中，我觉得对
后续的比赛是有很大帮助的。”

在二次留洋尝到甜头的情况下，
周琦在今年夏天再次选择了前往海外
联赛效力，但具体是哪家俱乐部目前
尚不得而知。不过球员本人能够做出
这样的决定，还是得到了不少球迷的
支持和鼓励，毕竟周琦在亚洲杯、世预
赛的表现有目共睹，都希望他能够在
海外联赛继续提升自己，这无疑对于
中国男篮而言是一大利好，“新赛季，
周琦将继续效力海外联赛，努力增强
实力，全面淬炼技艺，磨砺心志，争取
获得更大的提升。相信新赛季周琦的

篮球竞技水平将超越自我继续精进，
同时能更好地为国效力。”据其经纪公
司透露，周琦目前非常珍惜陪伴在家
人身边的机会，待休整结束，他就将出
发前往海外联赛。

据新疆媒体透露，休赛期摆在周琦
面前的一共有三个选择：一种是接受新
疆队的顶薪合同，但周琦对此坚决不同
意；另一种是寻求转会，但其他CBA联
赛俱乐部不愿意拿出认可的转会费或
优秀球员来交换；最后一种则是前往海
外联赛效力，即周琦当下的选择。

值得一提的是，目前包括NBA、
澳大利亚NBL联赛以及欧洲联赛等海
外高水平联赛都已经进入新赛季备战
的冲刺阶段，周琦究竟会搭上哪个海
外联赛的末班车，值得期待。此前，周
琦曾在接受采访时表示自己愿意再次
挑战NBA，但以他自己目前的能力而
言还没有到反选的地步。据国内媒体
报道，NBA印第安纳步行者队在今年
夏天曾经向周琦发出过训练营邀约，
希望其代表球队出战夏季联赛，但最
终周琦选择了代表国家队征战世预赛
和亚洲杯。

下家暂时未敲定
珍惜时间陪伴家人

毫无疑问的是，周琦的离队之于
新疆队的实力有着大幅度的削弱，以
致球队上赛季都没有能够跻身季后
赛。

这个休赛期，新疆队在转会市场
上动作不断，先后引进了朱旭航和黄
荣奇两位球员，不仅弥补了球队存在
的短板，也增加了阵容深度，“今年队
伍人员上做了一些调整。近两年，新
疆队人员调整处于一个更新换代的阶
段。我们在过去两个赛季大胆起用了

年轻队员，阿的江指导也给了每个人
机会。今年夏天我们做了一些人员上
的筛选，把核心阵容配备好，在人员组
合方面更加固定。”新疆队总经理郭舰
说道。

与此同时，在外援摩尔特里因伤
暂时无法归队的情况下，新疆队在外
援方面选择了CBA的老熟人皮埃尔·
杰克逊以及“NBA第一高塔”塔克·法
尔。身高2米28的塔克·法尔，臂展
达到2米53，曾两度入选NBA发展联

盟最佳防守阵容。上赛季，他场均可
以拿到15.8分、10.9个篮板和2.8次盖
帽，以他的身高臂展以及护筐能力而
言，一个人就足以撑起新疆队的禁飞
区。

四笔高质量的引援，再加上阿不
都沙拉木、齐麟等国字号球员，这让
外界对于新赛季新疆队的前景颇为
看好，“我们也是对新赛季充满了期
待。新疆队作为一直传统强队，对成
绩实际上一支都有要求。只不过在
梯队建设，更新换代的阶段，我们做
了一些取舍，之于未来的打算和规
划，我们都是朝着冠军目标去迈进。”
郭舰说道。

新疆队未雨绸缪积极补强

专题撰稿 本报记者 吴钧雷

2022年女排世锦赛将于本周末
开幕，中国女排已经抵达荷兰进行赛
前备战。根据已公布的16人大名单，
有两名上海女将成功入选国家队，有
机会在世锦赛上亮相，她们分别是副
攻手高意与自由人王唯漪。

高意于2020-2021赛季转会加入
上海女排，此前曾在八一队和北京队
效力。高意13岁才开始排球训练，凭
借出色的身高与身体素质年少成名，
多次入选国少队与国青队。如今高意
身高1米94，扣球势大力沉，拦网弹跳
出色，这些是她的优势。

加入上海女排之后，高意很快
跻身主力位置，并屡屡有出色表
现。国家队层面，高意曾随队获得
2018 年第六届女排亚洲杯冠军和
2019 年亚洲 U23 女排锦标赛冠军，
她本人也获得 U23 亚锦赛“最佳副
攻”的称号。在过去两届世界女排
联赛中，高意都成功入选国家队大
名单，并在比赛期间有过出场记
录。去年的世界女排联赛中，高意
在一次背飞进攻中跳出3米09的高
度，这项数据相当出色。

不过，中国女排的副攻位置目前
被袁心玥与王媛媛占据，高意在这次
世锦赛中的出场时间不会很多，她与
杨涵玉将扮演替补身份。两人在攻

防两端有着不同的特点，这为主教练
蔡斌的排兵布阵提供了更多选择。
对于此番入选国家队，高意表示：“希
望自己能够脚踏实地，每天都能有进
步。”

27岁的王唯漪已是上海女排的
老将，却是国家队的“新人”。此前，她
鲜少入选国家队，国际赛事经验几乎
为零。蔡斌上任后，王唯漪成功得到
国家队征召，并在今年世界女排联赛
期间第一次以主力自由人的身份代表
中国女排出战。

对于王唯漪在世界女排联赛期间
的表现，外界有褒有贬。小组赛对阵
土耳其一役是王唯漪表现最好的一
场，她贡献了 20%的一传效率和
42.56%的防守效率，鱼跃救球的姿态
也令球迷拍手叫好。不过，王唯漪也
在比赛中暴露出一传不稳定的问题，
这也许是经验不足所导致。

在 16 人大名单中有三名自由
人，分别是王梦洁、王唯漪与倪非
凡。王唯漪与倪非凡曾在世界女排
联赛中轮番上阵，两人各有特点，一
个擅长防守，一个擅长接一传。王
梦洁则是郎平执教时期的主力自由
人，这是她在蔡斌上任后第一次入
选，经验是她最大的优势。三名自
由人符合老中青结合的模式，且特
点不一，她们都有机会在世锦赛中
展现自己。

上海两将出征女排世锦赛

脚踏实地弥补经验不足


